
Жители Алтайского края соби-
рают гуманитарную помощь 
для Курской области. Чаще всего 
несут предметы первой необ-
ходимости, продукты, одежду, 
медикаменты, бытовую технику 
и генераторы.

Так, региональный штаб организации 
#МЫВМЕСТЕ собирает посылки для по-
страдавшего региона в Краевом дворце 
молодёжи по адресу: г. Барнаул, улица 
Юрина, 199. Принести вещи и продукты 
можно ежедневно с 10 до 18 часов. Сборы 
продлятся до 18 августа. Груз отправится 
в региональный штаб #МЫВМЕСТЕ в 
Курской области. О подготовке гума-
нитарного груза корреспонденту «АП» 
рассказала руководитель региональ-
ного штаба #МЫВМЕСТЕ Александра 
Жаринова:

– Мы начали принимать посылки в 
пятницу. Сначала люди несли не очень 
активно, но постепенно информация 
разошлась, и в воскресенье движение 
активизировалось. Пока собрано 150 
килограммов, но коробки объемные, 
поэтому занято очень много помещений.

Чаще всего неравнодушные люди 
несут медикаменты, детское питание 
и одежду. Подключаются и муниципали-
теты – сначала грузы формируют на базе 
администраций и других учреждений, 
затем организованно везут в Краевой 
дворец молодёжи. В Курскую область 
фура с посылками отправится после 
окончания сборов – 18 августа. Алек-
сандра Жаринова отмечает, что далее 

сборы продолжатся, а следующие даты 
отправки определят исходя из сложив-
шейся ситуации.

Сейчас каждый регион организует 
отправку гуманитарного груза самостоя-
тельно. Однако, поскольку у волонтеров 
из Горного Алтая такой возможности 
нет, они решили объединиться с нашим 
регио нальным штабом, поэтому вскоре 
тоже привезут свои посылки в Барнаул.

Также помочь россиянам, пострадав-
шим от действий ВСУ, можно с помощью 
онлайн-магазина Wildberries. Для этого 

необходимо заказать вещи и продукты 
на ближайший пункт выдачи по адресу: 
г. Курск, улица Сумская, 9. После оформ-
ления заказа необходимо отправить код 
получения в личные сообщения дирек-
тору Ресурсного центра добровольчества 
Курской области Екатерине Головановой 
в Telegram – @EkaterinaGolovanova. Кро-
ме того, на сайте мывместе.рф можно 
пожертвовать деньги, которые направят 
на поддержку жителей пострадавшего 
региона.

Никита ИВАНОВ

На прошлой неделе 
свое 90-летие отме-
тило одно из старей-
ших промышленных 
предприятий Алтай-
ского края – Барнауль-
ский меланжевый 
комбинат (БМК).Д̆̄ ̀ ̉˽̗̄̔

БМК с августа 1934 года и 
на протяжении 90 лет оста-
ется одним из крупнейших 
текстильных предприятий 
России. Сегодня он выпуска-
ет широкий ассортимент 
тканей, которые исполь-
зуются для производства 
одежды, белья и других 
изделий.

Меланжевый комбинат 
состоит из швейного цеха 
и трех фабрик: прядильной, 
ткацкой, отделочной. БМК 
следит за тенденциями, мо-
дернизируется, оснащается 
современным оборудовани-
ем. Неизменным остается 
лишь профессионализм со-
трудников, для многих из 
которых стены комбината 
уже стали родными.

– 40 лет назад я приехала 
на это предприятие моло-
дой девчонкой по распре-
делению после института, 
– рассказывает начальник 
прядильного цеха Наталья 
Гриневич. – Пять лет рабо-
тала мастером, семь – стар-
шим мастером. Остальные 
годы была начальником 
цеха. Теперь, когда я захожу 
на свой участок, чувствую 
запах хлопка, слышу стук 
прядильных машин, гул 
ткацких станков, понимаю, 
насколько все это стало для 
меня близким, важным.

Многие специа листы 
согласятся с этими слова-
ми и также назовут стены 
комбината вторым домом, 
а коллектив – семьей. За 
прошедшие годы на пред-
приятии образовалось не-
мало трудовых династий, 

работники приходили сюда 
по стопам отцов, дедов. Но 
работают на БМК и молодые 
специалисты, которым еще 
предстоит создать новые 
династии текстильщиков.

– Я на предприятии че-
тыре года. Здесь познако-
мился с будущей супру-
гой, тогда она работала на 
подготовительном участке. 

Я был мастером, специально 
приглашал эту девушку на 
подработку из другой бри-
гады. Всегда очень ждал ее 
смену… А теперь работаем 
вместе. Будем рассказывать 
эту историю детям, может, 
они решат продолжить се-
мейное дело, – размышляет 
начальник ткацкого цеха 
Сергей Герасимов.

И̅˺˽̉̊̀̎̀̀ ˺ ˹̋˼̋̑˽˽
Сегодня предприятие пе-

реживает второе рождение. 
Ведется модернизация цехов, 
их оснащают современными 
станками. В этом году пла-
нируется обновить ткацкую 
фабрику, завершить строи-
тельство и запустить отде-

лочный участок. В планах 
реконструкция прядильно-
го цеха. Это позволит значи-
тельно расширить ассорти-
мент продукции, выпускать 
ткань различного вида, под 
любые нужды.

– После реализации ин-
вестиционного проекта мы 
сможем выпускать ткани 
всех направлений и видов, 

с любым назначением. Поэ-
тому, учитывая такое пере-
вооружение, можно сказать, 
что комбинату жить еще не 
одно десятилетие. У нас есть 
огромные перспективы даль-
нейшего развития и произ-
водства, – уверен советник 
исполнительного директора 
БМК Олег Песиков.

(Окончание на 3 стр.)
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Новые перспективы
9 августа полномочный представитель Президента Рос-

сийской Федерации в СФО Анатолий Серышев в режиме 
видео-конференц-связи провел совещание о реализации 
в 2024–2025 годах в регионах Сибири мероприятий нац-
проекта «Беспилотные авиационные системы». Участие в 
нем принял губернатор Алтайского края Виктор Томенко.

Нацпроект инициировал Владимир Путин. Его задача – 
создание полноценной отрасли использования гражданских 
беспилотников, достижение технологического суверенитета 
в сфере их производства.

В этом году из федерального бюджета субъектам Федера-
ции СФО планируется выделить около 3,3 миллиарда рублей 
на развитие и стимулирование спроса на отечественные 
аппараты.

Сегодня по округу действуют 40 лицензированных учеб-
ных центров, обучающих работе с беспилотными система-
ми. Анатолий Серышев уверен, что требуется установить 
специальные правовые режимы, которые позволят бизнесу 
сократить время и затраты на разработку, апробацию и 
внедрение новых технологий в целом ряде отраслей.

По общему мнению экспертов, развитие беспилотных 
систем можно назвать новой перспективной отраслью 
экономики для Сибири. В большинстве регионов СФО их 
уже производят. В Алтайском крае наработана практика 
использования беспилотных систем в энергетике и сель-
ском хозяйстве. В Красноярском крае и Иркутской области 
они используются для контроля роста и состояния лесных 
массивов, обнаружения пожаров, выявления вредителей.

Во второй половине 2024 года запланировано приобретение 
168 БПЛА для нужд лесного хозяйства Сибири.

Дмитрий СЕРДОВ

Вековой юбилей
В выходные дни сто лет со дня своего образования от-

праздновали Благовещенский, Баевский, Усть-Пристан-
ский и Ребрихинский районы.

Губернатор Алтайского края направил юбилярам при-
ветственные слова. В торжественной обстановке прошло 
вручение отличившимся жителям районов краевых наград.

Для гостей юбилейных мероприятий подготовили развле-
кательные программы с творческими номерами. Работали 
фотовыставки, проводились мастер-классы, фестивали и 
ярмарки, презентация и дегустация блюд.

Татьяна ПЕРВОВА

Квартира для агронома
Правительство России оплатит строительство арендно-

го жилья для специалистов, которые приехали работать 
в села.

В 2024 году на возведение арендного жилья для них допол-
нительно направят более 1,4 млрд рублей. Распоряжение об 
этом подписал премьер-министр России Михаил Мишустин.

Помощь получат 18 регионов. Среди них – Алтайский 
край, Мордовия, Северная Осетия, Чечня, Воронежская, 
Липецкая, Новосибирская, Иркутская, Саратовская, Смо-
ленская, Тамбовская и Ярославская области.

За полтора года планируют построить 19 000 квадратных 
метров арендного служебного жилья.

«Рассчитываем, что мера поможет селу быстрее решать 
вопросы с кадрами, а людям, включая семьи с детьми, улуч-
шить условия проживания», – прокомментировал свое рас-
поряжение Михаил Мишустин.

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 900-го дня специальной военной 

операции России.
11 августа силы «Южной» группировки ВС РФ улучшили 

тактическое положение. Войска «Запада» и «Центра» заняли 
более выгодные рубежи. Подразделения группировки войск 
«Восток» продвинулись по переднему краю.

За сутки потери ВСУ на Курском направлении составили 
до 230 военных и 38 единиц бронетехники, в том числе семь 
танков. Суммарно противник потерял за сутки до 1,7 тыс. 
военных. Авиацией и ракетными войсками поражались 
резервы ВСУ на территории Сумской области.

Нанесен удар по расположению ВСУ в поселке Кияница 
недалеко от границы с Курской областью, а также по во-
енным объектам ВСУ в Кременчуге в Полтавской области.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Мёд всему голова
Завтра, 14 августа, пра-
вославные христиане 
будут отмечать Медо-
вый Спас.

Зарождение этого праздни-
ка относится к IX веку. Его празднование уста-
новили в Константинополе, а в XII–XIII веках он 
утвердился во всех православных церквях мира.

По традиции вместе с освящением воды со-
вершается освящение меда. Поэтому в народе 
праздник получил название Медовый Спас.

Традиционно в этот день проходят ярмарки 
меда. В Барнауле на площади Сахарова будут 
проводить конкурсы и викторины, награждать 
лучших пчеловодов, освящать мед. Также празд-
ник отметят в Бийске, Белокурихе, Заринске и 
Рубцовске.

  КАЛЕНДАРЬ ǾАПǿ .
14

  ТЕМА ДНЯ .
По адресу: Курск

Ключи от Lada 2123 передал главным врачам 
министр здравоохранения региона Дмитрий 
Попов. По его словам, автопарк скорой и неот-
ложной помощи сформирован полностью и его 
нужно методично обновлять. Технику получила 
педиатрическая служба Барнаула и несколько 
районных больниц. В частности, машины пе-
редали медикам Славгорода, Бийска, Заринска, 
Алейска, Первомайского района.

12  
  -
   
 

  ГЛАВНОЕ .

Вместе полжизни.

Комбинат выпускает военную форму.

Виктор Томенко наградил лучших работников.

Сотрудников БМК поздравили творческие коллективы.

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-восточный, 2-7 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. В отдель-
ных районах небольшие дожди, грозы. 

+14о +19о 

ночь

+27о +32о
день

+25о +27о +25о +30о

+28о +30о

день +11о +16о

ночь

Ветер южный, ночью 2-7 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 4-9 м/с, 
порывы до 16 м/с. В отдельных 
районах небольшие дожди, 
возможны грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 2-7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с, 
днем 4-9 м/с, местами порывы 
до 14 м/с. Преимущественно 
без осадков. 

14 августа

15 августа

Чаще всего земляки несут медикаменты, детское питание и одежду.
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  ГОД СЕМЬИ .   ГОСПОДДЕРЖКА .

Торговая точка или запятая?Первоклассный мастер
6 августа президент России Владимир Путин подписал 

указ о присуждении почетного звания «Заслуженный ра-
ботник сельского хозяйства Российской Федерации» жи-
тельнице Алтайского края.

Оператор машинного доения хозяйства «Фрунзенский» Завья-
ловского района Лилия Поддубнова посвятила животноводческой 
деятельности более 22 лет. За это время она в совершенстве ос-
воила методы и приемы ухода, обслуживания животных, стала 
первоклассным мастером машинного доения коров. Она помогает 
коллегам и охотно делится опытом с молодыми работниками.

По итогам районных трудовых соревнований в животноводстве 
среди операторов машинного доения в 2012, 2016 и 2017 годах 
Лилия Поддубнова становилась победителем.

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко направил на-
гражденной поздравительную телеграмму.

Машины – в районы
9 августа Правительство Алтайского края направило в 

34 муниципалитета новые легковые автомобили «Лада Нива».
Ключи от новых автомобилей руководителям районных 

администраций вручили зампредседатели правительства края 
Виталий Снесарь и Денис Губин.

Новые машины помогут оперативнее решать вопросы мест-
ного значения. Автомобили будут использовать в своей повсед-
невной работе сотрудники сельских администраций, органов 
образования и других подразделений местных администраций.

Из краевого бюджета на покупку техники выделили около 
50 миллионов рублей.

Симбиоз науки и техники
8 августа в Алтайском крае на совещании под руковод-

ством зампредседателя правительства региона Юрия Аб-
дуллаева обсудили промежуточные результаты по созданию 
в регионе образовательно-производственных кластеров в 
рамках федерального проекта «Профессионалитет».

С 2022 года в Алтайском крае создано четыре центра для 
подготовки кадров для легкой промышленности, машино-
строения, транспорта, туризма. В текущем году к проекту при-
соединились вузы.

Так, на базе Алтайского государственного аграрного уни-
верситета создается кластер по направлению «Сельское хозяй-
ство». В Алтайском государственном техническом университете 
им. И.И. Ползунова появится Центр цифровизации промыш-
ленности Алтайского края.

На создание каждого центра направляется порядка 130 млн 
рублей. Основной объем ресурсов – средства федерального 
бюджета.

Дмитрий СЕРДОВ

Легко отдадут
Многодетным семьям помогут 
платить ипотеку: 8 августа на-
чался прием заявок на выплату 
450 000 рублей по обновленной 
программе.

Субсидии на погашение ипотечных кре-
дитов многодетным родителям продлили до 
2030 года. Более 1,6 млн семей в России смогут 
оплатить основной долг или проценты по 
ипотеке при поддержке государства. 8 августа 
вступило в силу постановление Правительства 
России, регламентирующее эти выплаты. Уже 
стартовал прием заявок от семей.

В России родители воспитывают около 
30 млн детей. При этом увеличивается коли-
чество многодетных родителей. В Послании 
Федеральному Собранию Владимир Путин 
дал поручение продлить до 2030 года выплату 
450 тыс. рублей на погашение долга и процен-
тов по ипотеке для многодетных. Программу 
планировали завершить 1 июля 2024 года. 
Однако президент подчеркнул: нужно повы-
шать качество жизни людей.

Семьи смогут получить помощь, если с 
1 января 2019 года до 31 декабря 2030 года 
в семье родился третий или последующий 
ребенок, если кредитный договор заключен 
до 1 июля 2031 года. Выплаты могут получить 
также усыновители, а возраст старшего ре-
бенка или официальная регистрация брака 
не имеют значения. Деньги можно направить 
на выплату ипотеки.

Однако поддержку нельзя получить на 
помещения, признанные на дату покупки 
непригодными для проживания. А если 
многодетные родители купили участок для 
индивидуальной жилой застройки, деньги 
им заплатят только после регистрации права 
собственности на построенное на участке 
здание. Субсидию могут не дать лишенным 
родительских прав, а также отменившим 
усыновление. Одной семье не дадут выплату 
дважды по одному кредиту. Деньги нельзя 
использовать в качестве первоначального 
взноса по ипотеке. А если семья купила недви-
жимость, бывшую ранее в ипотеке, и преж-
ний ее хозяин уже использовал субсидию, 
новые хозяева будут вынуждены подождать, 
сообщает «Парламентская газета».

Константин ГРИШИН

Вести бизнес в отдаленных 
селах рискует не каждый. 
В Рубцовском районе таких 
предпринимателей немного.Р˸˹̆̊˸˹˽˿ ̇̈̀˹̓̊̂˸

По данным Единого реестра 
субъектов малого и среднего пред-
принимательства, в Рубцовском 
районе числится около 350 предпри-
нимателей. Самое распространенное 
направление их деятельности – это 
розничная торговля, она в структу-
ре занимает третью часть, на долю 
сельского хозяйства приходится при-
мерно 20 процентов, предоставления 
услуг – 15 процентов.

Несмотря на лидерство по числу 
предпринимателей, торговлю в районе 
сейчас нельзя назвать прибыльной. 
Многие сельчане едут за покупками в 
город. Старые магазины еще работают, 
а новые торговые точки не открывают-
ся, за исключением самого крупного 
населенного пункта – Веселоярска, 
через который проходит федеральная 
трасса на Казахстан. С одной стороны, 
сложно получить прибыль, торгуя в 
маленьком или отдаленном селе, с 
другой – население нуждается в ма-
газине. Если его нет, то это большая 
проблема. Поэтому люди, ведущие 
торговый бизнес в деревнях, заслу-
живают не меньшего уважения, чем в 
любой другой сфере. По сути, на селе 
каждый бизнес – социальный.М˸˻˸˿̀̅ ̀ ̂˸̌˽

Жительница Новониколаевки Свет-
лана Косых стала предпринимателем 
четыре с половиной года назад. Сна-
чала работала в администрации сель-
совета, занималась экономическими 
вопросами. Затем девять лет продав-
цом в магазине. Когда прежний хозяин 
решил продать бизнес, то предложил 
грамотной сотруднице стать хозяйкой 
магазина и кафе.

Светлана признается, что долго 
обдумывала предложение. Муж на-
стоял, оказал поддержку, в первую 
очередь моральную, и это стало ре-
шающим аргументом.

В Новониколаевке почти на ты-
сячу населения всего два магазина, 
так что жесткой конкуренции нет. 
Кафе и вовсе единственное. И раз-
вивать его в селе, расположенном 
далеко от оживленной змеиногор-
ской трассы, довольно сложно. Рас-
считывать на то, что кто-то заедет 
перекусить, не приходится, только 
на односельчан.

Д˽̃̆ ̉̆ ˺̂̋̉̆̄
Каждое утро Светлана Косых 

печет в кафе пироги на продажу. 
Первое-второе семь дней в неделю, 
конечно, не готовит. Но желающие 
провести юбилей, банкет, праздни-
ки, поминки имеются. Даже заказы 
на дом случаются. И тогда предпри-
ниматель надевает передник и ша-
почку и превращается в заправского 
повара, благо умелые руки у нее. Она 
и провести праздник может – создать 
непринужденную атмосферу, чтобы 
гости не заскучали, спеть так, что за 
душу берет.

Крупных событий может случить-
ся четыре-пять за месяц, а может и ни 
одного. Поэтому предприниматель 
практикует выездную торговлю от 
кафе на районных мероприятиях.Л̖˹̀̄̆˽ ˿˸̗̅̊̀˽

Более прибыльным, безусловно, 
является магазин, но оба занятия 
любимы одинаково.

– Я люблю торговать, общаться с 
людьми, и плюс я люблю готовить и 
рада, что людям нравится, – говорит 
Светлана.

Она обеспечила рабочими места-
ми двух продавцов. С удовольствием 
приняла бы кухонного работника и 
бармена, но нет желающих трудиться 
как надо. Те же пироги нужно вкусно и 
красиво приготовить. Работы всего на 
три-четыре часа, потому что пирожков 
требуется от 150 до 200 штук. Да, надо 
встать в пять утра, но в девять ты уже 
свободен. Получается парадоксальная 
ситуация: принято считать, что на 

селе нет работы, и в то же время у 
предпринимателя есть вакансии.

Но в целом, считает Светлана 
Косых, вести бизнес в селе проще, 
чем в городе. Неторопливая дере-
венская жизнь позволяет тщательно 
обдумывать решения, а не метаться 
из стороны в сторону.П̆˹̃̀˾˽ ̂ ˼̆̄̋

Эдуард Лампартер, учитель химии, 
биологии и физики Ракитовской 
школы, в бизнесе всего несколько 
месяцев: решил открыть в селе пункт 
выдачи от популярного маркетплейса.

Идея родилась из собственной по-
требности: ему нередко приходится 
заказывать товары онлайн, а затем 
ехать за ними в Рубцовск почти за 
40 километров. И у односельчан такая 
же ситуация. Причем не у каждого 
есть транспорт, кто-то отправляется 
на такси или проходящем автобусе, 
другие поручают забрать заказ знако-
мым и соседям. Курьерская доставка 
тоже не бесплатная. В общем, неудоб-

но и затратно. Выгода в цене уничто-
жается стоимостью дороги.

Эдуард сделал расчеты, а главное, 
пообщался с людьми. Рядом с Ракита-
ми, где проживает более 600 человек, 
Большая Шелковка, Малая Шелковка 
и еще несколько поселков Рубцовско-
го, Егорьевского и Угловского районов, 
которым до райцентров с полсотни 
километров. В общей сложности их 
население составляет свыше 3500 че-
ловек, и почти каждая семья что-то 
покупает на маркетплейсах.П˽̈̉̇˽̂̊̀˺̅̆!

В апреле мысль о перспективности 
такого бизнеса укрепилась, Эдуард 
Лампартер вышел на связь с компани-
ей, стал искать подходящее место. На 
самом деле, пункт нельзя организовать 
где и как придется, все требования 
франшизы необходимо соблюдать. 
Подвернулось здание закрывшейся 
пекарни в центре села, рядом с мага-
зином. Оно было в неплохом состоя-
нии, с коммуникациями, владельцы за 

аренду запросили вполне приемлемую 
сумму. Конечно, пришлось вложить 
собственные средства в ремонт, под-
ключение видеонаблюдения, оргтех-
нику, мебель. Одной из самых слож-
ных проблем стал слабый Интернет.

Преодолев все трудности, начи-
нающий бизнесмен открыл пункт в 
начале августа. Машины с заказами 
приходят ежедневно. Нужно товар 
принять, внести в базу, отпустить, 
поэтому взял на работу сотрудницу. 
Когда она отдыхает, на подмене сам 
Эдуард или его супруга Татьяна.У˼˸̮̏̅̓̀ ̉̊˸̈̊

Ракитовцы очень довольны откры-
тием пункта в селе. За первые четыре 
дня они сделали больше 300 заказов, 
а некоторые уже и забрали. Первым 
клиентом, получившим заказ, стала 
старшеклассница местной школы с 
задатками художника: она выписала 
хорошие краски. Людям требуется 
все: от школьных принадлежностей 
до стирального порошка.

Сельчанин Александр Пуши-
лин доволен, что теперь не нужно 
тратить время и бензин на поездки 
в Рубцовск за заказами, а их семья 
делает часто. Сегодня он забрал сразу 
несколько вещей для внучки.

Глава Ракитовского сельсовета Ми-
хаил Галуцкий отмечает, что жителям 
очень удобно, когда товар приходит в 
село. Появились новые рабочие места. 
Да и здание не будет простаивать, у него 
и прилегающей территории теперь 
снова есть хозяин, полный энтузиазма.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

ФАКТ
Розничная торговля в 
структуре бизнеса в Руб-
цовском районе занимает 
третью часть, на долю 
сельского хозяйства прихо-
дится примерно 20 про-
центов, предоставления 
услуг – 15 процентов.

Светлана Косых радует односельчан 
выпечкой собственного приготовления.

Деревенский общепит
 выглядит не хуже городского.

Жители края с удовольствием участвуют в праздниках и конкурсах, посвященных Году семьи.

Эдуард Лампартер открыл 
пункт выдачи от маркетплейса.

  СТАТИСТИКА .
Июль 2024 г. к Январь – июль 

2024 г. 
к январю – 

июлю 2023 г.

июню 
2024 г.

декабрю 
2023 г.

июлю 
2023 г.

Все товары 
и платные 
услуги 

101,5 105,0 109,9 109,1

Продоволь-
ственные 
товары 

100,6 103,5 110,1 110,0

Непродоволь-
ственные 
товары 

100,9 103,2 107,5 107,8

Услуги 104,0 110,7 113,5 109,6

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за июль 2024 года

в процентах 

Когда сердца вместе
На заседании Коорди-
национного совета по 
реализации семейной по-
литики в Алтайском крае 
было отмечено, что план 
намеченных мероприятий 
выполняется даже с опе-
режением. А к возникаю-
щим проблемным момен-
там применяется гибкий 
подход. Совет прошел под 
руководством замести-
теля председателя Пра-
вительства Алтайского 
края Игоря Степаненко.Б̆̃̔̐˽ ̇̈̆˽̂̊̆˺ ̍̆̈̆̐̀̍ ̀ ̈˸˿̅̓̍

– 2024 год объявлен президен-
том Российской Федерации Годом 
семьи, главная цель которого – 
продвижение ее традиционных 
ценностей, а также материнства, 
отцовства и детства, – сказал 
Игорь Степаненко, открывая 
заседание. – Всем хорошо извест-
но, что институт семьи являет-
ся фундаментальной основой 
российского общества и от его 
нормального функционирования 
зависит социальное благополу-
чие населения, региона, страны 
в целом.

Было отмечено, что работа 
по реализации семейной по-
литики в регионе строится в 
соответствии с принятыми 
стратегическими документами: 
федеральным планом мероприя-
тий по реализации Десятилетия 
детства, комплексом мер «Безо-
пасное детство» и Национальной 
стратегией действий в интересах 
женщин. В приоритете вопросы 
поддержки семей в сфере труда 
и занятости, а также оказание 
психологической и социальной 

поддержки несовершеннолетним 
матерям.

План мероприятий по прове-
дению Года семьи в Алтайском 
крае состоит из восьми разде-
лов, включает порядка 100 меро-
приятий. Проводятся конкурсы 
и фестивали, обеспечиваются до-
полнительные меры поддержки 
семей, работают школы настав-
ничества, проходят концерты, 
праздники и многое другое. Все 
это не только на краевом, но и на 
муниципальном уровне.

Отклик у населения меро-
приятия, а их состоялось уже 
более 80, находят широкий. За 
полугодие они охватили более 
20,5 тысячи жителей региона. 
Это были и эстафета передачи 
семейного очага «Сердце России», 
и Всероссийская неделя семьи 
«7яФЕСТ», и парад колясок, и 

«Большие семейные выходные», 
и бал золотых юбиляров семей-
ной жизни. Две алтайские семьи 
даже стали победителями в фе-
деральных конкурсах.П̆̄̆̏̔ ̄̅̆˻̆˼˽̊̅̓̄

Но, конечно, это лишь часть 
того внимания, которое полу-
чают семьи в 2024 году. Прозву-
чало, что на уровне Российской 
Федерации был подписан Указ 
Президента России о социаль-
ной поддержке многодетных 
пар. Будут увеличены объемы их 
поддержки. С сентября каждая 
из них получит специальные 
удостоверения.

Участники совета подробно 
остановились на программе по 
повышению рождаемости, кото-

рая реализуется в крае. К сожа-
лению, пока больше малышей 
у нас не становится. Есть некий 
спад по сравнению с прошлым 
годом, что может быть связано 
с различными реалиями совре-

менной жизни. Есть надежда, что 
проект «Семейный лад», который 
Министерство социальной за-
щиты планирует реализовывать 
совместно с Минюстом и НКО 
«Центр социального развития 
семьи», сможет изменить ситуа-
цию. Здесь в фокусе внимания 

будут семейные пары, прожив-
шие в браке полтора года, но так 
и не родившие пока ребенка. 
Предстоит разобраться в при-
чинах, почему так происходит. 
Предполагается, что к каждой из 
них специалисты подойдут инди-
видуально. И возможно, удастся 
помочь бездетным пока семьям 
обзавестись малышами.Д̗̃ ̖̅̓̍ ̄˸̊˽̈˽̮̀

Подробно участники сове-
та обсудили проект «Два серд-
ца вместе», направленный на 
социально-психологическую, 
бытовую поддержку несовершен-
нолетних беременных женщин. 
Такие в Алтайском крае есть.

Как рассказала директор Крае-
вого кризисного центра для жен-
щин Юлия Кузнецова, создана 
региональная опорная площадка 
по развитию социально-психоло-
гической поддержки юных мате-
рей. 107 из них получили помощь 
за год реализации проекта, и не 
только психологическую.

Организовано предоставле-
ние во временное безвозмезд-
ное пользование предметов 
первой необходимости. Это ко-
ляски, слинги и шезлонги для 

новорожденного. Кроме того, на 
базе учреждений социального об-
служивания работают шесть со-
циальных гостиниц, предостав-
ляющих временное жилье для 
беременных и женщин с детьми. 
Срок проживания там составляет 
6 месяцев, при необходимости 

может быть продлен. Постояли-
цам помогают оформить доку-
менты, социальные выплаты и 
пособия, материнский капитал, 
содействуют в поиске жилья и 
работы. В этом году в отделении 
временного проживания Кризис-
ного центра для женщин жили 
три несовершеннолетние матери 
с новорожденными детьми.

Краевой кризисный центр 
составил, по словам Юлии Куз-
нецовой, социальный портрет 
несовершеннолетних матерей. 
Их возраст – это 16–17 лет. Поло-
вина из них замужем или живут 
совместно с отцом ребенка. Либо 
живут с родителями и от них по-
лучают поддержку. 60 процен-
тов имеют образование девять 
классов.

В результате проделанной ра-
боты 92 ребенка были сохранены 
в кровной семье, 63 семьи сняты 
с сопровождения с положитель-
ной динамикой, приобрели на-
выки осознанного родительства.И «С̆̎̀˸̮̃̔̅̓̀ ˼˽̉˸̅̊»

Отдельной темой стала помощь 
семьям участников специальной 
военной операции. На это направ-
лен социально значимый проект 
«Социальный десант». В этом году 
мероприятие проходит в формате 
стратегической сессии «Семья – 
наш главный приоритет». В ее 
рамках оказывается выездная 
методическая помощь всем за-
интересованным органам и ор-
ганизациям в сфере поддержки 
семей с детьми разных категорий, 
семей участников СВО.

По итогам Координационного 
совета будет сформирован про-
токол, в который войдут все 
предложения, озвученные на 
заседании.

Тамара ЛОГИНОВА
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3СОЦИУМ  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! .
Своя колея
После 8 класса Виктор 
Протопопов решитель-
но сказал маме, что 
пора получать профес-
сию. Но где ж такого 
возьмут – мал еще, ду-
мала женщина, а все же 
повезла его из Сосновки, 
что в Заринском районе, 
поступать в Барнаул.

– В одном училище маме так 
и сказали, мол, пусть сначала 
вырастет, – вспоминает Виктор 
Александрович. – Ну и побрели 
мы на вокзал. Идем смотрим, 
очередь стоит длинная. Спро-
сили куда, а оказалось, это в 
приемную комиссию инду-
стриально-педагогического 
училища. И мы тоже пристрои-
лись: может, получится хоть 
сюда. А тут женщина вышла 
из комиссии и кричит: если 
есть в очереди мальчики, пусть 
проходят первыми. Посмотре-
ла она документы и отложила 
их в сторонку. А потом нам 
сообщили, что я зачислен на 
отделение начальных классов.

После окончания училища 
Виктора по распределению от-
правляли в Бурлинский или 
Угловский районы, но с уче-
том того, что впереди маячила 
служба в армии, все-таки дали 
возможность вернуться домой, 
в Сосновку, преподавать детям 
физкультуру.

Служить довелось в посел-
ке Светлом Омской области в 
танковых войсках. Там он себя 
быстро зарекомендовал как ис-
полнительного и расторопного 
парня. Быстро сошелся с сослу-
живцами, был на хорошем сче-
ту у офицеров. Поэтому когда 
срок службы подошел к концу, 
его, заместителя командира 
взвода, командира танка, на-
градили грамотой от войсковой 
части и уговаривали остаться 
служить дальше. Но дома его 
ждала новая глава жизни.50 ̃ ˽  ̊̇ ˽˼̉̊˸˾˸

– В 1976 году, когда я был 
принят в школу учителем 
физкультуры, классы были 
большие – по 32 человека, – рас-
сказывает Виктор Про топопов. –
Довелось поработать и воспи-
тателем интерната, который 
был при школе, и педагогом 

в группе продленного дня.
У коллег заимствовал опыт, сам 
много читал. А в 86-ом стал от-
личником народного просвеще-
ния. Поэтому в 1992-м году мне 
предложили стать директором. 
И это при том, что я имел лишь 
среднее специальное образо-
вание!

На этом посту – ответствен-
ном и тяжелом – он проработал 
20 лет. Пришлось не только выс-
шее педагогическое образова-
ние получить, но даже сыграть 
весомую роль в судьбе здания.

– В Сосновской школе никог-
да не было спортзала. Занима-
лись где придется, чаще на ули-
це. В ноябре на улице в волейбол 
в перчатках играли! И мечта о 
спортзале, уж коли мне лично 
несколько лет довелось работать 
учителем физкультуры, была 
одной из первостепенных.

В 2004 году в Заринский 
район с визитом приехал 
Александр Суриков, который 
был губернатором региона в 
то время. Его глава Заринского 
района Иван Терешкин завез 
в Сосновку. «Молчи!» – преду-
предили Протопопова, но 
смолчать он не мог, поэтому 

на вопрос о делах рассказал о 
проблеме школы. И Суриков 
пообещал вопрос решить.

– Вот было радости! Но дли-
лась она недолго. Успели толь-
ко начать строительство, как 
Александра Сурикова на посту 
сменил Михаил Евдокимов. Ну, 
думаю, стройке нашей конец. 
Но тут на помощь пришел Иван 

Терешкин. Так, общими сила-
ми пристроено было крыло 
к школе, в котором располо-
жился спортзал, – продолжает 
собеседник.

К моменту выхода на пен-
сию Виктор Александрович 
безоговорочно пользовался 
уважением не только одно-
сельчан, но коллег из других 
школ района. Ко всем сво-
им ученикам он смог най-

ти подход. На протяжении 
всего педагогического пути 
активно занимался военно-
патриотическим воспитани-
ем молодежи: вел уроки НВП, 
сотрудничал с ДОСААФ, общес-
твенными организациями ве-
теранов вооруженных сил и 
правоохранительных органов. 
А плюсом к активной жизнен-

ной позиции еще стало и удо-
стоверение о том, что Виктор 
Протопопов – почетный донор 
России, сдавший свою кровь 
и ее компоненты более 40 раз.

Уступив кресло руководите-
ля учебного заведения, по иро-
нии судьбы Виктор Алексан-
дрович вновь получил часы 
физкультуры и технологии, 
только теперь к ним добави-
лись основы безопасности 

жизнедеятельности. 12 послед-
них лет в Заринском районе 
Виктора Протопопова знают 
как организатора многочис-
ленных спортивных меропри-
ятий. Воспитанники Виктора 
Александровича непременно 
оказываются на пьедестале со-
ревнований по игровым видам 
спорта и легкой атлетике.

– Нам очень повезло, что 
Андрей Лазарев, директор 
компании «Алтайтара», наш 
земляк, так заинтересован в 
развитии спорта на селе, – рас-
сказывает Протопопов. – Он 
помогает школе с ремонтами, 
но самое главное – обустроил 
на личные средства игровые 
площадки на стадионе, по-
строил беседку для судей, 
завез песок для площадок 
пляжного волейбола, приоб-
рел для школы электронное 
табло. Трудно переоценить его 
вклад. Но зато шутя теперь
Сосновку называют столицей 
спорта Заринского района!Н  ˸̃ ̀̏̅̆  ̄̇ ̈̀̄˽̈˽

50 лет педагогического 
стажа не могли не отложить 

отпечаток и на личной жиз-
ни Виктора Александровича. 
С супругой Марией Валенти-
новной они вырастили сына 
Александра, который пошел 
по стопам отца.

– Я вырастил из него физ-
культурника, – не без гордо-
сти говорит собеседник. –
Он закончил пединститут, 
пришел после окончания в
Сосновскую школу, а потом его 
пригласили в село Комарское 
возглавить учебное заведение. 

У четы Протопоповых трое 
внуков. С дедушкой они по 
утрам берут рыбацкие снасти 
и уходят к водам тихой реки 
Боровлянки, где при сноровке и 
хорошей погоде можно поймать 
килограммовых щук, а уж про 
окуней и чебаков и речи нет!

Вот так и течет жизнь несо-
стоявшегося военного. В мир-
ном русле и без передряг. Хотя 
где-то там, глубоко в душе, он 
порой видит себя в солдатской 
форме, делающего выход силой 
на перекладине. А потом лег-
кий соскок на землю – и еще 
долгая-долгая жизнь впереди…

Ксения ЛИТВИНОВА
(фото автора)

Извещение
За муниципальным образованием «Каркавинский сельсовет» Ко-

сихинского района Алтайского края зарегистрировано права соб-
ственности на земельный участок, выделенный за счет невостребо-
ванных земельных долей, с кадастровым номером 22:19:040002:933, 
адрес: Российская Федерация, Алтайский край, Косихинский 
район, с. Каркавино, участок расположен в 3550 м по направлению 
на северо-запад, площадь земельного участка – 199 688 кв. м, кате-
гория земель – земли сельскохозяйственного назначения; вид раз-
решенного использования – сельскохозяйственное использование.

Сельскохозяйственной организации или крестьянскому (фер-
мерскому) хозяйству, использующему указанный земельный уча-
сток и заинтересованному в заключении договора аренды указан-
ного земельного участка, необходимо обратиться в администрацию 
Каркавинского сельсовета Косихинского района Алтайского края 
с заявлением о заключении договора аренды такого земельного 
участка в течение шести месяцев с момента государственной ре-
гистрации права муниципальной собственности на такой земель-
ный участок. Арендная плата устанавливается в соответствии с 
Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» в размере 0,3 процента его 
кадастровой стоимости.

При необходимости за дополнительной информацией обра-
щаться в администрацию Каркавинского сельсовета Косихинско-
го района Алтайского края по адресу: 659624, Алтайский край, Ко-
сихинский район, с. Каркавино, ул. Рабочая, д. 22.

Администрация Каркавинского сельсовета.

Извещение
В соответствии с ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» сообщаю, что 27 сентября 2024 года в 15.00 по адресу: 
659825, Алтайский край, Косихинский район, с. Лосиха, пер. Побе-
ды, д. 5, состоится общее собрание участников долевой собственно-
сти земельного участка земель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 22:19:050004:11, земельный участок рас-
положен по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Ко-
сихинский район, земли сельхозартели (колхоза) «Лосихинский».

Повестка собрания: условия договора аренды земельного участ-
ка, находящегося в долевой собственности; выборы уполномочен-
ного лица, объема и сроков его полномочий.

Инициатор собрания – ООО «Возрождение» в лице директора 
Сухорукова А.А.

Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой соб-

ственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ 
от 24 июля 2002 «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» администрация Барановского сельсовета Змеиногорского 
района Алтайского края извещает участников долевой собственно-
сти на земельный участок из земель сельскохозяйственного назна-
чения с кадастровым номером 22:14:080206:1064, расположенный 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Змеиногор-
ский район, в границах территории Барановского сельсовета, при-
мерно в 5700 м от здания администрации МО «Барановский сельсо-
вет», по направлению на юго-восток, о проведении общего собрания 
участников долевой собственности на указанный земельный уча-
сток по инициативе участника долевой собственности на участок.

Адрес места проведения общего собрания: Алтайский край, 
Змеиногорский район, с. Барановка, ул. Центральная, д. 92 (бара-
новский Дом культуры).

Дата и время проведения общего собрания: 26.09.2024 в 18.00.
Начало регистрации участников общего собрания: 17.00.
Для регистрации и участия в общем собрании собственники зе-

мельных долей (участники долевой собственности) должны при 
себе иметь:

– паспорт гражданина РФ или иной документ, удостоверяющий 
личность;

– документ, удостоверяющий право собственности на земель-
ную долю (свидетельство о государственной регистрации права, 
выписка из Единого государственного реестра прав на недвижи-
мость и т. п.);

– доверенность, удостоверенную нотариально или органом мест-
ного самоуправления, если лицо действует на общем собрании от 
имени участника долевой собственности (представитель).

Повестка общего собрания участников долевой собственности 
на земельный участок:

1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, чле-
нов счетной комиссии по подсчету голосов участников собрания.

2. О продлении или расторжении договора аренды земельного 
участка с кадастровым номером 22:14:080206:1064, расположенного 
по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Змеиногорский 
район, в границах территории Барановского сельсовета, примерно 
в 5700 м от здания администрации МО «Барановский сельсовет», по 
направлению на юго-восток.

Адрес места ознакомления с документами по вопросу, вынесен-
ному на обсуждение общего собрания: Змеиногорский район, с. Ба-
рановка, ул. Центральная, д. 51 (администрация Барановского сель-
совета Змеиногорского района Алтайского края).

Сроки ознакомления с документами по вопросу, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: с даты публикации настоящего 
сообщения до даты проведения общего собрания, в рабочие дни с 
9.00 до 16.00.

  ПРОФЕССИОНАЛЫ .
Индейка «летит» на юг

Доля российской индейки в структуре импорта 
Китая по итогам первого полугодия достигла 100%.

«Согласно данным государственной таможни КНР, за 
отчетный период Китай импортировал более 6,8 тыс. тонн 
мяса индейки на 21,7 млн долларов США. Весь объем поста-
вок осуществлялся из России», – говорится в сообщении.

Как сообщает «Агроэкспорт», по данным консалтингового 
агентства Agrifood Strategies, по итогам 2023 года Россия 
сохранила лидерство по производству мяса индейки в 
Европе и второе место в мире, а также вышла на четвертое 
место среди мировых экспортеров.

Никаких исключений
С 1 августа Казахстан ввел полный запрет на импорт 

пшеницы до конца года. При этом не будет никаких 
исключений.

Ранее власти Казахстана говорили, что из-за «серого 
импорта» цены на пшеницу в стране падали более чем в 
два раза. Объемы этой контрабанды оценивались в 4–5 млн
тонн. При этом раньше при существующем запрете по-
купать российскую пшеницу разрешалось мукомолам и 
хлебопекам.

В этом году в стране ожидается рекордный урожай зерна –
более 25 млн тонн против 16,6 млн тонн в прошлом году. 
Кроме того, есть запасы в объеме около 6,1 млн тонн зерна.

Кипрей заинтересует
подростков

Ученые из Новосибирска обосновали использование 
иван-чая для косметики.

Ранее информация о полезных свойствах иван-чая (так-
же известен как кипрей узколистный) касалась только 
его внутреннего применения. Но ученые выяснили, что 
в биомассе иван-чая содержится 16 аминокислот, шесть 
из которых незаменимые. Флавоноиды и фенольные 
кислоты, которые можно выделить из кипрея, обладают 
активным антиоксидантным действием: они защища-
ют кожу от потери эластичности и преждевременного 
старения. Этаноловый экстракт кипрея имеет высокую 
противовоспалительную активность, при этом не являясь 
токсичным. Особенно, как подчеркивают авторы, это важ-
но для косметических средств, направленных на борьбу с 
воспалительными процессами, связанными с активнос-
тью кожных бактерий, высокая потребность в которых 
имеется у лиц подросткового возраста.

«В итоге мы видим отличный пример импортозамеще-
ния дорогих косметологических технологий», – цитирует 
ТАСС одного из участников научных изысканий.

По материалам российских СМИ
подготовил Олег АНТОНОВ

(Начало на 1 стр.)
Обновления происходят 

при использовании механиз-
мов господдержки. Ими поль-
зуется группа компаний БТК –
крупнейший российский 
холдинг легкой промыш-
ленности, в состав которого 
входит меланжевый комби-
нат. Для его развития была 
оформлена первая в крае про-
мышленная ипотека. Кроме 
того, предприятие получило 
более 3,5 миллиарда рублей 
через федеральный Фонд раз-
вития промышленности и 
Фонд развития Алтайского 
края в виде льготных займов.

– На территории всей 
страны очень мало подобных 
предприятий, а в последнее 
время спрос на качествен-
ную отечественную ткань 
растет. Именно поэтому необ-
ходимы такие амбициозные 
инвестиционные проекты, 
уникальные как для обраба-
тывающей промышленности 
Алтайского края, так и Рос-
сии, – отметил губернатор 

края Виктор Томенко после 
посещения предприятия.Б̃˸˻̆˼˸̈̅̆̉̊̔˿  ˸̊ ̈̋˼

В праздничный день в 
Алтайском государственном 
театре для детей и молодёжи 
имени Валерия Золотухина 
состоялось торжественное 
собрание коллектива. Губер-
натор поздравил с праздни-
ком руководство, коллектив 
и ветеранов комбината. По 
его словам, история огром-
ного предприятия сложи-

лась из десятков тысяч судеб 
отдельных людей, целых се-
мей, династий, она неразрыв-
но связана с судьбой города 
и региона.

– Дорогие работники 
комбината, действующие 
сотрудники, огромное вам 
спасибо за вашу целеустрем-
ленность, самоотдачу, про-
фессионализм. За то, что 
очень ответственно и каче-
ственно делаете свое дело, 
при этом сохраняя лучшие 
традиции, которые остались 
на предприятии, – поздравил 
работников Виктор Томенко.

Учредитель группы ком-
паний БТК Таймураз Боллоев 
поблагодарил всех сотрудни-
ков и ветеранов, при этом от-
метил роль президента России 
в сохранении производства на 
БМК в сложный для предприя-
тия период истории.

– Если бы не прямое вме-
шательство Владимира Пу-
тина, который поручил БТК 
заняться комбинатом, то, 
очевидно, события сложи-
лись бы по-другому. Сегодня 
модернизация производства, 
развитие предприятия ведут-
ся с поддержкой президента 
страны, – подчеркнул Боллоев.

На собрании Виктор То-
менко вручил сотрудникам 
Барнаульского меланжевого 
комбината почетные грамо-
ты Правительства Алтайско-
го края. Их получили пря-
дильщица Елена Абронина, 
аппаратчица термообра-
ботки ткани Любовь Царь-
кова и отбельщица Назифа
Плясовская.

Влад ГЕРАСИМОВ

Нити судьбы
  АГРОВЕСТИ .

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка
Кадастровый инженер Ракушев И.А. (659820, Алтайский край, Коси-

хинский район, с. Косиха, тел. 8-961-998-0089, эл. почта: rakushev81@mail.
ru, квалификационный аттестат кадастрового инженера №22-11-318).

Выполняются кадастровые работы по подготовке проекта межева-
ния земельного участка из земель сельскохозяйственного назначения. 
Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:19:010001:12, 
находится по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Ко-
сихинский район, с. Глушинка, территория МО «Глушинский сель-
совет». Заказчик работ по подготовке проекта межевания: общество 
с ограниченной ответственностью «Агропромышленный комплекс 
Союз», почтовый адрес: Алтайский край, Косихинский район, с. Ма-
лахово, ул. Комсомольская, д. 26, тел. 8-963-577-2895. Ознакомление и 
согласование проводится по адресу: Алтайский край, Косихинский 
район, с. Косиха, ул. Комсомольская, д. 15б, в течение 30 суток со дня 
опубликования извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Заказчик кадастровых работ: ООО «Алтайское поле», директор 

Братусь Сергей Владимирович, 658814, Алтайский край, Бурлин-
ский район, с. Новопесчаное, ул. Центральная, д. 6.

Кадастровый инженер Дорошенко Александр Васильевич, 658810, 
Алтайский край, Бурлинский район, с. Бурла, ул. 30 лет Целины, 
д. 24, кв. 2, salvador1385@mail.ru, тел. 8-923-712-3555, квалифика-
ционный аттестат № 22-12-05.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:06:020404:70, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Бурлинский рай-
он, в 8 км на юго-запад от с. Новопесчаное, выполняются када-
стровые работы по образованию земельных участков путем выде-
ла в счет земельных долей в праве общей долевой собственности.

С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней с момента опубликования извещения 
по адресу: Алтайский край, Бурлинский район, с. Новопесчаное, 
ул. Центральная, д. 6.

Обоснованные возражения по местоположению границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельных участков и их площа-
ди принимаются по адресу заказчика кадастровых работ или ка-
дастрового инженера.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, Управление Судебного департамента в Алтайском крае, Бий-
ский городской суд Алтайского края выражают глубокие собо-
лезнования родным и близким в связи со смертью судьи Бийско-
го городского суда Алтайского края в отставке

МИЛЁШИНОЙ
Инны Николаевны.
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Реклама
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Начальник ткацкого цеха Сергей Герасимов.Юбилей отмечали в Молодёжном театре Алтая.

Рыбалка – увлечение для души.С песней живется легче.
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СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

СТАДИОН

Алтайские школьники регулярно участвуют в Спар-
такиаде учащихся России, выигрывают медали. Но 
никогда прежде эти соревнования федерального уровня 
не проводились в нашем регионе. Нынешний год стал 
знаковым: Барнаул одновременно со 2 по 10 августа 
принял три финала летней Спартакиады – по шах-
матам, кикбоксингу, гребле на байдарках и каноэ!

Это стало возможным благо-
даря трем ключевым факторам. 
Первый – развитие спортивной 
инфраструктуры. Гребной канал 
преображается на глазах и приоб-
ретает известность по всему миру, 
в Барнауле один из лучших в стра-
не шахматных клубов. Второй фак-
тор – системная и плодотворная 
работа региональных федераций. 
Наконец, третий – желание муни-
ципальных и краевых властей. 
О том, насколько важными для 
Алтая были спартакиадные тур-
ниры, свидетельствует и большое 
внимание к ним первых лиц края, 
и шикарная церемония открытия 
в «Титов Арене».

Постарались не ударить в грязь 
лицом перед земляками и юные 
спортсмены, защищавшие честь 
Алтайского края.

Г̆̃̆˼̅̓ ˼̆ ̇̆˹˽˼̓
«Четыре медали» – так обозна-

чил медальный план руководитель 
краевой федерации кикбоксинга 
Вячеслав Перерядов. И это при том, 
что в соревнованиях участвова-
ли пятеро наших спортсменов, а 
проходных соперников просто не 
было, ведь на Спартакиаду при-
ехали сильнейшие по рейтингу. 
Но парни поставленную задачу 
выполнили.

В дисциплине фулл-контакт 
Василий Юрченко из Бийска 
выиграл все три боя и стал побе-
дителем в весовой категории до 
51 кг. Пару месяцев назад с ним 
приключилась неприятная исто-
рия: по пути на первенство России 
у Юрченко обострился аппенди-
цит, на Урале его ссадили с поезда 
и экстренно прооперировали. Так 
что на домашнем турнире кикбок-
сер был, что называется, голоден 
до победы.

– Я провел три сложнейших пое-
динка. Но очень хотел победить на 
родной земле! В финале действовал 
вторым номером, на первый план 
вышла техника. Я был лучше го-
тов, – рассказывает Василий. – Хочу 
сказать спасибо своим тренерам. 
В этой победе частичка каждого 
из них.

Еще три медали – бронзового 
достоинства – Алтайскому краю 
принесли Трофим Бучнев (до 
63,5 кг), Марат Гречушкин (до 60 кг) 
и Александр Логачёв (до 54 кг), ко-
торый в первом же бою превзошел 
бронзового призера первенства 
России Александра Маркитана из 
ХМАО. Все они также выступали в 
дисциплине фулл-контакт. А вот 
в поинтфайтинге Матвею Вар-
фоломееву немного не повезло: 
в стартовом поединке со счетом 
9:11 он уступил Егору Солнцеву 
из Краснодарского края.

Тренер сборной Алтайского 
края и барнаульского клуба «СТИК» 
Андрей Акимов поделился, как 
строилась подготовка к Спарта-
киаде:

– Спортсмены занимались в 
своих клубах, несколько раз про-
водились общие сборы. Для каж-
дого мы подбирали спарринг-пар-
тнеров. Главная сложность была в 
том, что сезон по большому счету 

уже закончен, а Спартакиада про-
водится летом, поэтому ребятам 
было непросто с весогонкой. Но 
все справились, а наградой за ста-
рания им стали медали.

В общекомандном зачете алтай-
ские кикбоксеры заняли третье 
место. На первой позиции сборная 
Московской области, на втором 
– сборная Кабардино-Балкарии.

Ж˽̅̉̂̆˽ ̂˸̅̆̕ ̈̋̃̀̊
На отборочных стартах сборная 

Алтайского края по гребле на бай-
дарках и каноэ обеспечила себе 
максимальную квоту – 16 человек. 
Все они – воспитанники краевой 
СШОР имени Константина Костенко. 
Именно благодаря ему, двукратному 
чемпиону мира, появился барнауль-

ский гребной канал, и символично, 
что в финале Спартакиады высту-
пил внук Константина Петровича 
– Семён Костенко.

Он очень хотел завоевать ме-
даль, даже дал такое обещание 
руководителю краевой федера-
ции гребли Юрию Шамкову. Но не 
сложилось. Очень уж высока была 
конкуренция: в Барнауле состяза-

лись около трех сотен юношей и 
девушек из 35 регионов.

Хозяева завоевали две медали, 
и обе на счету каноисток Дарьи Ло-
бодиной и Элины Перединко. Свой 
экипаж-двойку девушки интенсивно 
«скатывали» на протяжении несколь-
ких последних месяцев, и вот резуль-
тат: серебро в гонке на 500 метров, 
бронза – на дистанции 200 метров.

В региональном зачете лидером 
стала команда Санкт-Петербурга. 
На втором месте – Воронежская 
область, на третьем – Москва. 
Алтайский край разделил десятое 
место с Московской областью.В ̉˺̖̆ ̉̀̃̋

Шахматная сборная Алтайского 
края всего раз отбиралась в фина-
лы Спартакиады учащихся России. 
Было это в 2017 году, за команду 
выступали будущий гроссмейстер 
Алексей Сорокин, Ростислав Мар-
чук, Виктория Лоскутова и Анна 
Гостеева. Итог – 10-е место из 16.

И вот вторая попытка, правда 
путевка на этот раз досталась авто-
матически на правах хозяев. Наша 
команда, имевшая 13-й стартовый 
номер, рассчитывала на попадание 
в десятку сильнейших. И в итоге ей 
не хватило самой малости, чтобы 
решить эту задачу. Лишь по допол-
нительным показателям алтайские 
шахматисты уступили десятое место 
Ростовской области. Полина Борисо-
ва и Артём Мещеряков принесли в 
общую копилку по 4,5 очка из семи 
возможных, Дарья Хегай – три очка, 
а Михаил Горлов, игравший на пер-
вой доске и встречавшийся с самыми 
грозными соперниками, – 1,5 очка.

Как раз Горлов сотворил, пожа-
луй, главную сенсацию турнира. 
В стартовом туре он черными фигу-
рами обыграл мастера ФИДЕ Егора 
Курченко из Санкт-Петербурга, ко-
торому уступает в рейтинге более 
600 пунктов (если быть точным, 
1618 против 2257)!

Золотые медали выиграли 
шахматисты из Башкортостана. 
Серебро – у Татарстана, бронза – 
у Новосибирской области.

Виталий УЛАНОВ

  СМЕНА .  ПАНОРАМА .
Домашняя заготовкаВ дождь 

не повезло
Барнаульское «Динамо» уступило 

пермскому «Амкару» в домашней 
игре. Вечером 10 августа в Барнауле 
состоялся очередной матч первен-
ства России по футболу в Группе 
4 Дивизиона «Б» Второй лиги.

На долю «Динамо-Барнаул» и гостей 
из Перми выпала не самая футболь-
ная погода: проливной дождь изрядно 
подпортил настроение как болельщи-
кам, так и участникам встречи. Тем 
не менее «Амкар» на правах одного из 
лидеров турнира уверенно провел весь 
матч, лучше адаптировался к внешним 
условиям и дважды смог отличиться.

В первом тайме на исходе получа-
са игры счет открыл Алексей Доля, 
а в самом начале второго тайма еще 
один мяч забил Илья Юрченко. Фи-
нальный счет – 0:2. Следующий матч 
«Динамо-Барнаул» проведет также дома 
17 августа против дубля самарского 
клуба «Крылья Советов».

Из Красноярска 
с медалями

Андрей Томчук и Жанна Приту-
ла стали бронзовыми призерами 
Всероссийских соревнований по 
дзюдо памяти Владимира Гулидова, 
проходивших с 9 по 11 августа в 
красноярском Доме спорта имени 
М. Дворкина.

Турнир в память о выдающемся 
металлурге, директоре Красноярского 
завода цветных металлов академике 
Владимире Гулидове проводится еже-
годно. С 2004 года Мемориал Гулидова 
получил статус всероссийских соревно-
ваний. При этом его участниками неод-
нократно становились спортсмены из 
стран ближнего и дальнего зарубежья.

В этом году соревнования собрали 
более 100 спортсменов из 19 регионов 
нашей страны. Представители Ал-
тайского края увезли из Красноярска 
две медали. В мужском турнире в 
весовой категории до 100 кг третьим 
стал барнаулец, спортсмен группы 
высшего спортивного мастерства 
Алтайского училища олимпийско-
го резерва Андрей Томчук, высту-
пающий параллельным зачетом за 
Алтайский край и Республику Ал-
тай. Еще одну бронзовую медаль в 
категории до 63 кг региону принесла 
Жанна Притула, представляющая 
Краевую СШОР.

Нужно больше 
забивать

Хоккейный клуб «Динамо-Алтай» 
сыграл два товарищеских матча в 
Омске. Сначала 9 августа динамовцы 
уступили 1:4 местным «Крыльям», 
а на следующий день по буллитам 
одержали победу над усть-камено-
горским «Торпедо» (основное время 
и овертайм завершились со счетом 
1:1).

В первом матче большинство реа-
лизовал Макар Ваулин. Торпедовцам, 
также при численном преимуществе, 
забил Юрий Крамаренко. Дебютант 
«Динамо-Алтай» Оскар Булавчук в мат-
че с «Омскими крыльями» отдал ре-
зультативную передачу. Оскару 20 лет, 
он воспитанник хоккейной школы 
«Авангард». Прошлый дебютный сезон 
ВХЛ Булавчук провел в составе «Ряза-
ни-ВДВ», за 30 матчей набрал 8 (4 + 4) 
очков по системе «гол + пас».

Пока болельщики «Динамо-Алтай» 
могут порадоваться только за реали-
зацию буллитов: команда выиграла 
товарищеские послематчевые серии 
во всех четырех предсезонных играх. 
Первый матч регулярного чемпионата 
ВХЛ «Динамо-Алтай» проведет дома 
2 сентября против новокузнецкого 
«Металлурга».

В борьбе 
за два кубка

«Темп» сыграл вничью с «Распад-
ской» в первом матче полуфинала 
Кубка Сибири, прошедшем 10 ав-
густа на стадионе «Томусинец» в 
Междуреченске.

Действующим обладателям Кубка 
не удалось вскрыть оборону хозяев 
стадиона, однако и свои ворота ФСК 
«Распадская» оставил в неприкосно-
венности – нулевая ничья. Финалист 
турнира определится в ответной игре, 
которая пройдет 29 августа в барна-
ульском СК «Темп». Но перед этим, 
21 августа, подопечные Ивана Стар-
кова сыграют первый матч второго 
раунда Пути регионов Fonbet Кубка 
России против «Сибири» на новоси-
бирском стадионе «Спартак».

Егор ПЯТКОВ
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Различные соревнования и спортивные фестивали 
10 августа прошли по всему краю. Организаторы 
сделали акцент на семейные ценности.

Совсем не лёгкая прогулка
11 августа в Барнауле про-
шла легкоатлетическая 
эстафета «Изумрудная 
миля» среди спортивных 
сообществ города и края.«Ч˽̊˺˽̈̈̊̓˽ ̂˸̇̅̋̃̀»

Вокруг мокрые после дождя дере-
вья, под ногами знакомый до боли в 
мышцах асфальт. Гуляющих воскрес-
ным утром в парке «Изумрудный» не 
так уж много, обычно обегать их го-
раздо сложнее. Перепрыгиваю лужу. 
Погода прохладная, комфортная для 
пробежки. Но сегодня не тот день, 
когда можно под музыку из науш-
ников следить за катамаранами в 
пруду или за песиками на собачьей 
площадке. На меня же рассчитывает 
команда!

Правда, к четвертому этапу 
эстафеты с итоговой позицией все 
стало ясно: ни впереди, ни позади 
соперников нет. Вот и накатило се-
кундное настроение посмотреть по 
сторонам. В чувство приводит го-
лос сокомандника: «Там четвертые 
капнули, помоги Витале догнать!» 
Немного добавил, зашел в коридор 
передачи, снял с плеча эстафетную 
ленту и отдал ее в руки нашего фи-
нишера Виталия Усова. Да, эстафета 
передавалась не палочкой, а лентой. 
Как у выпускников, только изум-
рудного цвета.Т̆̃̔̂̆ ̅˸̗̉̊̆̑̀˽ ̂̆̄˸̅˼̓

Клуб «Культура бега» в лице супру-
гов Лариных, Вадима и Виктории, 
организует «Изумрудную милю» вто-
рой раз. За год количество участни-
ков выросло втрое: с 9 до 30 команд. 
Добавился корпоративный зачет, 
на старт вышло семь трудовых кол-
лективов.

– Парк «Изумрудный» очень силь-
но любят бегуны со всего Барнаула, 
и тут идеальный круг – ровно миля. 
Это классика легкой атлетики, – 
делится Вадим Ларин причинами, 
по которым эстафета проводится 
именно здесь.

Пять бегунов, минимум одна пред-
ставительница прекрасного пола и 
принадлежность к общему беговому 
сообществу, клубу – такие требования 
к членам команды. Организаторы 
ставят целью мероприятия стиму-
ляцию развития клубного спорта в 
Барнауле. Как пошутили Ларины, при 
регистрации нужно знать не только 
фамилии и даты рождения своих со-
командников, но и имена их детей. 
То есть к старту допускались только 

настоящие устоявшиеся спортивные 
коллективы. Корреспондент «АП», 
например, бежал в составе молодого 
объединения лыжников-любителей с 
усыпляющим бдительность соперни-
ков названием «Бедолаги». Лыжники 
дали бой бегунам и финишировали 
шестыми. Хотя большинство призе-
ров чистыми легкоатлетами тоже 
не назовешь. Например, третьими 
стали гэтэошники.

– Изначально был план выступить 
командой Павловской ДЮСШ, но 
потом вспомнил, что у нас есть друж-
ная команда ГТО, которой мы летали 
в Сочи в апреле (там проходил Все-
российский фестиваль чемпионов 
«Игры ГТО». – Прим. авт.). Большая 
часть этого состава сегодня бежала, – 

рассказывает полиатлонист Алексей 
Семёнов из Павловска.

Команда СК ГТО поднялась на пье-
дестал с двумя девушками в составе. 
Сестры Александра и Дарья Фукс 
из Троицкого района пробежали 
милю быстрее подавляющей части 
мужчин, а следующая команда, ос-
мелившаяся заявить больше одной 
девушки, разместилась только на 
12-й строчке протокола.«В̆̉̊̆̏̅̆˽» ˼˽̈˹̀

Судьба первого места в восьми-
километровом пятиэтапном забеге 
свелась к последним метрам дис-
танции. Видимо, опытные лидеры 
команд «Восток» и «Восток-Спорт» 
захотели устроить красивую раз-
борку в коридоре из болельщиков, 
выстроившемся перед финишем. На 
последний этап Николай Григоров 
и Михаил Виноградов ушли вместе. 
Первый – мастер спорта по ориен-
тированию, победитель и призер 
многих марафонов, в том числе меж-
дународных; второй – трехкратный 
победитель прошедшего в июле чем-
пионата России по легкой атлетике 
среди ветеранов.

– Тяжело. Если бы был получше 
готов, наверное, темпом бы прида-
вил. А так выиграл за счет терпежки 
и тактически. На моей стороне была 
удача, – рассказывает Григоров, вы-
рвавший две секунды в борьбе за 
переходящий кубок «Изумрудной 
мили», который достался клубу лю-
бителей бега «Восток».

Михаил Виноградов считает, что 
тактика и удача тут ни при чем: про-
сто Григоров оказался объективно 
лучше готов. «Ну и команда у них 
сильная. Это же итог пяти этапов, 
а не просто изолированное проти-
востояние», – напомнил финишер 
команды «Восток-Спорт».

Андрей БОБРОВ 
(фото автора)

С приставкой «супер-»!
Барнаул готовится к грандиозному событию: 17 ав-

густа в театре драмы стартуют Суперфиналы чем-
пионатов России по шахматам, где будут разыграны 
титулы чемпионов страны среди мужчин и женщин.

Эксперты сходятся во мнении, что соревнования особенно 
интригуют, поскольку такого сильного состава участников 
Суперфиналы не видели уже много лет. Александр Грищук, 
Владислав Артемьев, Даниил Дубов, Андрей Есипенко, Алексан-
дра Горячкина, Екатерина Лагно, Полина Шувалова, Валентина 
Гунина, Лея Гарифуллина, Баира Кованова – вот основные 
претенденты на победу, но есть и другие сильные конкуренты.

В преддверии турниров, 16 августа, семь участников 
Суперфиналов, а также комментатор соревнований, грос-
смейстер Георгий Кастаньеда дадут сеансы одновременной 
игры для любителей шахмат. Для участия требуется пред-
варительная заявка на сайте краевой федерации шахмат.

С 16 по 18 августа в «Титов Арене» пройдет предсезонный 
хоккейный турнир – Кубок губернатора Алтайского края. 
«Динамо-Алтай» в стартовом матче сыграет с «Омскими 
Крыльями» (начало в 19.00). На следующий день соперником 
будет красноярский «Сокол» (17.00), а в заключительной 
встрече – новокузнецкий «Металлург» (17.00).

Хоккея много не бывает! В эти же сроки на стадионе «Ком-
мунальщик» состоится международный турнир «Великий 
шёлковый путь» по хоккею на траве 5 х 5. Среди участни-
ков мужские и женские команды из России, Узбекистана, 
Казахстана и Беларуси. Все дни – с 16 по 18 августа – матчи 
будут идти с 10 до 19 часов.

На аэродроме Панфилово в Калманском районе 17–18 августа 
закроют сезон дрэг-рейсинга на Алтае. Начало стартов в 10.00.

Футболисты барнаульского «Динамо» 17 августа на до-
машнем поле примут команду «Крылья Советов – 2» из 
Самары. Начало в 17.00.

Роман СЫСОЕВ

   АНОНС  

   ЗОЖ  

ФАКТ
В корпоративном зачете победила команда 
воинской части № 28253, второй стала налоговая, 
а третье место – у сотрудников Барнаульского 
станкостроительного завода.

Николай Григоров приносит победу КЛБ «Восток».

КСТАТИ
Летняя и зимняя Спар-
такиады учащихся России 
(юношеские) проводятся 
один раз в два года. 
В них участвуют юноши 
и девушки до 17 лет.

Конкуренция в гребле зашкаливала, судьбу медалей решал каждый взмах весла.

Василий Юрченко.И в шахматы можно играть «стенка на стенку».
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